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COMERCIO Ayuntamiento y Cádiz Centro Comercial Abierto se felicitan por la reactivación de la actividad

Beatriz Gandullo junto a los repres ntantes de Cádiz Centro Comercial Abierto. VIVA

AIG alerta
que el PMP
sobrepasa ya
los 33 días

CÁDIZ | El portavoz de Adelante
Izquierda Gaditana, David de
la Cruz, alerta de que “el PP
de Bruno García está retra-
sando el pago a pequeñas y
medianas empresas de la ciu-
dad en menos de un año, lo
que viene a demostrar que el
mantra de que la derecha ges-
tiona mejor es una gran men-
tira”. El edil se hace eco de la
información publicada por el
Ministerio de Hacienda sobre
el aumento del periodo medio
de pago a proveedores que en
el pasado mes de febrero se fi-
jó en 33,26 días, cinco días
más con respecto al mes de
enero.

“Lo más preocupante es
que esta nueva realidad de las
cuentas del Ayuntamiento no
es algo puntual. En este tiem-
po de mandato de Bruno Gar-
cía se han acumulado hasta
cuatro meses en los que se
han superado los 30 días má-
ximo establecidos para pagar
los proveedores locales, acu-
mulando retrasos en determi-
nados meses de más de 38 dí-
as”, añade.

Asimismo, el portavoz de
AIG llama la atención, no solo
sobre el dato negativo del au-
mento progresivo del periodo
de pago a proveedores, sino
sobretodo porque “además
de contravenir la ley del sec-
tor público, perjudica a las
pequeñas y medianas empre-
sas de la ciudad que son las
que acumulan los días de im-
pagos”.

POLÍTICA

Daniel Barea
CÁDIZ | La delegada municipal
de Comercio, Beatriz Gandu-
llo, se felicitaba ayer porque
Cádiz “vive actualmente un
momento comercial de bara-
jas arriba” aunque “se ponga
el foco” en los locales cerra-
dos. En rueda de prensa de la
nueva campaña de Cádiz Cen-
tro Comercial Abierto (CCCA),
Gandullo ha indicado que “el
Ayuntamiento trabaja en la
reactivación de los pocos” es-
pacios que tienen la baraja
echada, para lo que ultima un
plan de ayudas directas que
será presentado próxima-
mente, pero ha insistido en
que no hay locales vacíos en
San Francisco, Compañía o
Ancha y Columela se está re-
vitalizando.

Al respecto, el presidente
de CCCA, José Amaya, ha ade-
lantado que otros dos comer-
cios se sumarán a Silbon en la
denominada Milla de Oro Ga-
ditana, de manera que “en
muy poco tiempo” vuelven a
abrir sus puertas tres estable-
cimientos, dos ligados a mo-
da y el tercero a una actividad
que no ha querido desvelar.

Y Yolanda Pérez, gerente de

la entidad, ha confirmado
que el informe elaborado en
un estudio reciente “sorpren-
de porque no son tantos los
locales vacíos”, aunque ha
matizado que muchos de
ellos “están enfocados al tu-
rismo más que al público en
general”.

En cualquier caso, Gandu-
llo ha indicado que la ciuda-
danía debe ser consciente de
la importancia de este tejido
comercial para que la ciudad
crezca y se genere empleo.
“Cuando decidimos a golpe
de clic comprar desde el sofá
es un acto cómodo pero perju-
dica a la economía local”, ha
advertido. Por ello, ha renova-
do su compromiso con CCCA
para impulsar nuevas actua-
ciones de promoción, en el
marco de la campaña ‘El lati-
do de Cádiz’, como la coloca-
ción de banderolas para iden-
tificar el comercio local.

Además, se ha confeccio-
nado una completa agenda de
actividades que arranca este
viernes, 26 de abril, de 18.00 a
21.00 horas, en la Plaza Can-
delaria, con la iniciativa ‘A la
calle’, sacando el comercio a
la vía pública, y un concierto

del grupo Los del fondo a par-
tir de las 19.00 horas y juegos
para los más pequeños de la
mano del Ayuntamiento.

Con motivo del Día de la
Madre, el 5 de mayo, CCCA ha
creado una imagen promocio-
nal y sorteará vales por valor

de 200 euros, 100 en Facebo-
ok y otros 100 en Instagram.
El 10 de mayo, la entidad cola-
borará con la asociación Mi
Princesa Rett en una gala be-
néfica en el Palacio de Con-
gresos.

Finalmente, el 16 de mayo,

CCCA presentará una APP so-
bre el comercio local y, el 18,
organizará actividades para
alumnos de Secundaria en las
plazas de San Antonio y Mina,
con el Vigili CF, para sensibili-
zar de la importancia del co-
mercio local.

Polémica por la carpa
de masaje tailandés
en la playa Victoria
P4

Diputación gestionó
la recaudación de 448
millones en 2023
P5

“Cádiz vive un momento
comercial de barajas arriba”
EXPECTATIVAS___Confirmada
la reapertura de tres locales
comerciales en Columela

CÁDIZ CCA___Han puesto en
marcha una nueva campaña
para captar clientes

NOVEDAD___El Ayuntamiento
ultima un plan de ayudas
directas para el comercio

Cádiz
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El PSOE lleva
a Pleno el
Centro de
Protección
Animal

CÁDIZ | El concejal del PSOE,
Manuel Márquez, ha informa-
do que desde su formación
política presentarán una pro-
puesta al Pleno municipal del
próximo jueves en materia de
bienestar animal. En concre-
to, desde el PSOE instarán a
la Mancomunidad de Munici-
pios de la Bahía de Cádiz a
que fiscalice el cumplimiento
del pliego de condiciones del
servicio de recogida, alber-
gue, transporte y adopción de
animales y estudie las opcio-
nes de mejora y la solución
definitiva a la deficiente si-
tuación en la que se encuen-
tra. 

Márquez ha recordado que
esta instalación cuenta ac-
tualmente con un expediente
abierto por parte del Seprona
por el mal estado de las insta-
laciones. “Somos cuatro los
Ayuntamientos involucrados
directamente en este proble-
ma con el Centro de Protec-
ción Animal y como gestores
públicos no podemos permi-
tir que la situación continúe
como hasta ahora”, ha adver-
tido el edil.

Si bien es cierto que en la
última Junta General de la
Mancomunidad se avanzó en
el tema, acordando que en un
futuro a medio plazo se con-
tará con unas nuevas instala-
ciones en el término munici-
pal de Puerto Real, “hasta en-
tonces se debe velar por el
cumplimiento del pliego de
condiciones y garantizar que
el trato que reciben los ani-
males son los adecuados”.

POLÍTICAEDUCACIÓN El colectivo saldrá a la calle acompañdo de asociaciones, sindicatos y partidos este sábado 27

Marea Verde se manifestará
contra los conciertos educativos

Daniel Barea
CÁDIZ | Marea Verde ha anima-
do a la ciudadanía a sumarse
a la manifestación convocada
este sábado, 27 de abril, a las
12.00 horas, en Cádiz, con ini-
cio en la Glorieta de Educa-
ción Pública, entre la Cuesta
de las Calesas y Puertas de
Tierra, para rechazar el cierre
de líneas y colegios de la red
pública “mientras se desvían
cientos de millones de euros a
conciertos innecesarios”.

El portavoz del colectivo,
Miguel Bou, ha explicado en
rueda de prensa que “el siste-
ma mixto se creó en 1985 en
España por la incapacidad de
la red pública para garantizar
la escolarización de toda la
población”. Pero, con el des-
censo de la población escolar,
ya no hace falta. Por ello, ha
defendido que los “más de
mil millones” destinados a la
educación concertada se in-
viertan en atender las necesi-
dades del sistema educativo
andaluz, desde la reducción
de ratio, a la bioclimatización
de las aulas y rehabilitación
de edificios, o el aumento de
las plantillas que permita,
además, dar respuesta a las
demandas del alumnado con
necesidades específicas.

Asimismo, ha advertido de
que el Gobierno de Juanma
Moreno agrava el problema,
esgrimiendo para ello los da-
tos desde 2019: en apenas cin-
co años, los centros públicos
andaluces han perdido el
5,9% de sus clases, unas
2.000, y el 10,7% del profeso-
rado, mientras que la concer-
tada incrementa las aulas en
un 5% y solo pierde el 4,3% de
sus docentes.

Al respecto, Rosi Palma, de
Flampa Gades, ha anunciado
contactos con el PSOE para
tratar de frenar en el ámbito
parlamentario la rebaja de
plazas en los colegios de la
administración para el próxi-
mo curso y Federico Miguel,
representante de Marea Verde
Jerez, ha denunciado que esta
política también afecta a la
Formación Profesional, dado
que la oferta concertada ha
crecido entre 2009 y 2021 un

108% en grado medio y un
59% en grados superiores,
frente al 12,5% y el 3%, res-
pectivamente, en centros pú-
blicos.

Por su parte, Charo Sán-
chez, integrante de la Liga
Gaditana de la Educación, ha
lamentado que, con el PP al
frente de la Administración
andaluza, se están produ-
ciendo recortes en “la liber-

La convocatoria de la manifestación se dio a conocer ayer en rueda de prensa. VIVA

CRÍTICAS___Lamenta el desvío de mil millones de euros mientras se cierran líneas públicas
PARADOJA___Con los datos de escolarización, habría que cerrar seis unidades en la concertada

en esta estrategia de compro-
meter el derecho a la educa-
ción, se encuentra el interés
“de las oligarquías y el capital
en manipular” a la ciudada-
nía.

Alertas
Los integrantes de Marea Ver-
de han advertido de que esta-
rán vigilantes para evitar el
trasvase de solicitantes de la
pública a la concertada “para
mantener líneas privadas sin
sentido”.

Al respecto, han advertido
de que la Administración au-
tonómica utiliza a veces he-
rramientas para “asfixiar” a
la escuela pública como, por
ejemplo, con la creación de
aulas mixtas, “que desmoti-
van a las familias”, o suman
el 10% de matriculación so-
brevenida, incrementado la
ratio, para no crear unidades
nuevas.

Comenta esta noticia en
www.vivacádiz.es

tad de los colegios”. Por un
lado, ha alertado, pierden
protagonismo los contenidos
relativos a Educación para la
Ciudadanía, y todo aquello
relacionado con la integra-
ción, interculturalidad e
igualdad. No en vano, “la pri-
vada manda a los que estor-
ban a la pública”, ha sosteni-
do.

Finalmente, Antonio Loba-
to, de la Asociación Pro Dere-
chos Humanos de Andalucía
(APDH-A), ha asegurado que,

■ ■ Charo Sánchez, portavoz
de la Liga Gaditana de la
Educación, sostiene que, con
los recientes datos de la
campaña de escolarización
sobre la mesa, la Junta de
Andalucía “tendría que cerrar
seis unidades en la educación
concertada el próximo curso
en la ciudad de Cádiz”. 
Lo cierto es que los tres
centros en el casco antiguo en
manos privadas, Carmelitas,
La Salle Mirandilla y Juan
Pablo II María Milagrosa, han
registrado 21 solicitudes
menos con respecto a las
vacantes ofertadas.
En el caso de los colegios de
extramuros, solo dos,
Salesianos San Ignacio y
Argantonio, tienen más oferta,
con ocho solicitudes más entre
ambos, que la oferta
disponible.
En el resto, tampoco hay más
solicitudes que vacantes, con
el caso destacable del Amor de
Dios, con solo 40 peticiones,
frente a las 75 plazas que
disponen.En total, se han
contado 633 solicitudes, frente
a las 534 del año pasado, y la
escuela pública ha resistido el
descenso de la cifra de niños y
niñas de tres años, aunque
preocupa que, tras el cierre del
Adolfo de Castro, que se hará
efectivo en junio, otros centros
como el Gadir o el Santa
Teresa, menos demandados,
corran la misma suerte.

“Tendr n que
cerrar seis unidades
concertadas”

El apunte

CULTURA Con la reproducción de medio centenar de sus grandes obras

El Museo del Prado llega a la Plaza de España
CÁDIZ | La Plaza de España de
Cádiz acogió ayer el acto de
inauguración de la exposi-
ción ‘El Prado en las calles’,
una iniciativa promovida por
el Museo del Prado y la Fun-
dación Iberdrola España, y
que cuenta con la colabora-
ción del Ayuntamiento de Cá-
diz y la Junta de Andalucía.

El alcalde de Cádiz, Bruno
García, ha presidido el acto
de inauguración, junto a la
coordinadora general de Edu-
cación del Museo del Prado,

Ana Moreno, y el director de
la Fundación Iberdrola Espa-
ña, Ramón Castresana. Un es-
treno que también ha conta-
do con la presencia de dece-
nas de escolares de varios
centros gaditanos, asociacio-
nes culturales y entidades so-
ciales.

Esta exposición permitirá a
los visitantes recorrer las dife-
rentes escuelas que compo-
nen la colección permanente
de El Prado y conocer la histo-
ria de España, de Europa y del

arte occidental de la mano de
los grandes maestros de la
pintura. En sus 50 obras ex-
puestas en esta céntrica plaza
gaditana están presentes las
escuelas española, italiana,
flamenca, francesa, alemana
y holandesa, desde el siglo
XII a los primeros años del
XX. 

Comisariada por Ana More-
no Rebordinos, Coordinadora
General de Educación del
Museo del Prado, esta gran
exposición al aire libre, que

comenzó su andadura en Es-
paña en 2020, ofrece repro-
ducciones de la colección
permanente a escala real. 

El alcalde ha agradecido a
las personas e instituciones
que han hecho realidad este
proyecto. “Desde el Ayunta-
miento estamos muy orgullo-
sos de que el Museo del Prado
esté aquí porque para nos-
otros la cultura es fundamen-
tal y estamos encantados de
tener aquí esta exposición”,
ha asegurado el regidor.
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MUNICIPAL El equipo de Gobierno se dispara en el pie con el nomenclátor

Daniel Barea
CÁDIZ | El equipo de Gobierno
del Ayuntamiento de Cádiz se
ha disparado en pie. El alcal-
de, Bruno García, ha sosteni-
do desde que fue nombrado
candidato y, posteriormente,
empuñando el bastón de
mando, que hay cosas mucho
más importantes para la ciu-
dad que los cambios de nom-
bre, en referencia al estadio
pero también para marcar dis-
tancia de la sacudida que le
dio el anterior primer edil, Jo-
sé María González, Kichi, al
nomenclátor, con sonoras po-
lémicas al borrar de un plu-
mazo a Rey Juan Carlos, Mar-
qués de Comillas o almirante
Apodaca del callejero.

La nota de prensa remitida
a los medios de comunicación
informando de la modifica-
ción de la denominación de
hasta 13 calles era un sinsenti-
do. Y, por si fuera poco, en
unas horas, el equipo de Go-
bierno se autoenmienda acla-
rando que las calles Santo
Cristo y Chile, incluidas en el
lote, van a mantenerse final-
mente con su actual nomen-
clatura.

Habrá que esperar a que
Bruno García o el delegado
responsable de este revuelo
explique qué ha pasado. Por
el momento solo es posible
conjeturar. Y, entre todas las
opciones, la única que parece

Vista aérea de Cádiz. VIVA

El Puerta del Mar.

Cambios de calles: sólo ha
podido ser un despiste...
PRECIPITACIÓN___No tiene sentido que el alcalde siga la estela de Kichi tras
haber criticado la revolución del callejero en el mandato anterior

más razonable es que ha habi-
do un despiste, un error.

Hay dos cuestiones que lle-
van a pensar en ello. Por un
lado, el PP no es sospechoso
precisamente de sustituir el
nombre de una calle como
Santo Cristo, por el amor de
dios. Y tampoco encaja modi-
ficar Chile porque el alcalde
se empeña en reforzar los la-
zos con Iberoamérica.

Por otro, salvo las propues-
tas de calles para Pablo Gros-
so y Juan Bartual Pastor, todas
son anteriores. De hecho, el
Ayuntamiento acumula va-
rias decenas de solicitudes en
la actualidad que se han acu-

mulado al menos desde 2018.
¿Para darle salida a los dos

últimos expedientes se han
incluido otros sin que pasen
los filtros pertinentes? Proba-
blemente.

Esto, lógicamente, no justi-
fica ni excusa al equipo de Go-
bierno, más bien al contrario.
Y lo que le espera, una vez ce-
lebrada esta mañana la Comi-
sión del Nomenclátor, tras la
polémica en redes sociales y
los medios de comunicación,
es un trámite plenario que
obligará a sostenerla y no en-
mendarla, aunque la compa-
ración con Kichi y su afán por
revolucionar el callejero se

granjeó aceradas críticas.
Si Bruno García quiere zan-

jar el asunto, bien haría en to-
mar nota de lo que le reco-
mienda Óscar Torres. 

El portavoz socialista, que
lamentó que el alcalde haya
iniciado más cambios de
nombre de calles que vivien-
das, ha insistido en que, para
evitar debates estériles o tiros
fortuitos en el pie, hay que
consensuar una ordenanza
que fije los criterios, tal y co-
mo aprobó el Pleno, a instan-
cias del PSOE, en 2020. Toda
la razón. Pero que nadie pida
una calle para Torres por aho-
ra…

SANIDAD Entre junio y diciembre

Daniel Barea
CÁDIZ | Las listas de espera en el
Hospital Puerta del Mar se
dispararon entre junio y di-
ciembre del pasado año en to-
dos sus parámetros y catego-
rías. Los datos publicados por
el Servicio Andaluz de Salud
(SAS) indican que la cifra de
pacientes que aguardan la lla-
mada para someterse a una
intervención quirúrgica en el
centro sanitario de la capital
gaditana pasó de 9.716 a me-
diados del año pasado a
11.485, un 18,2% más.

En cuanto a los usuarios
que llevan esperando más de
un año pasar por quirófano, la
cifra se duplica, al pasar de
2.047 a 4.009, y, en conse-
cuencia la demora era de 207
días a 31 de diciembre, frente
a los 165 seis meses antes.

La misma tendencia se ob-
serva en el caso de las consul-
tas externas en el Hospital
Puerta del Mar. En el caso de
las primeras consultas, se
cuentan 21.298 en el último
dato ofrecido por el SAS, por
18.402 del anterior registro.
Los que están fuera del tiem-
po máximo de espera, 60 días,
son 10.381, por los 8.049 de ju-
nio. Y el tiempo medio de es-
pera supera los 111 días de lar-
go de mediados de 2023, hasta
situarse en los 135.

Los usuarios procedentes
de Atención Primaria que su-
fren la demora fue de 8.902,
unos 1,262 más que en junio, y
los que aguardan más tiempo
del establecido por ley, 2.58,
frente a los 1.300 de junio. El
tiempo medio de espera crece
ligeramente desde los 53 a los
64 días.

Por último, el Hospital
Puerta del Mar anota 12.396
pacientes de interconsultas
hospitalarias, casi 2.000 más
en seis meses, con 8.323 fuera
de plazo, y una espera media
187 días por 165 del registro
anterior.

Ante estos números, el se-
cretario general del PSOE de
Cádiz, Juan Carlos Ruiz Boix,
ha animado “a los usuarios
que reclamen al SAS para que
llegue una ola de indignación
a San Telmo que obligue a
Juanma Moreno a parar el
descalabro en la gestión de las
listas de espera”, y ha adverti-
do de que “quien ha salido ga-
nando hasta ahora a costa de
la vida de los pacientes es la
sanidad privada”.

Las listas de espera
del Puerta del Mar se
dispararon en 2023
La cifra de pacientes
que sufren una demora
de más de un año para
una operación se
duplicó en seis meses

PLAYAS Adelante pregunta al Gobierno si el plan de playas contempla esta opción y Teruel recuerda que es idea de Kichi desde 2016

Polémica por la carpa de masaje tailandés en la Victoria
DANIEL BAREA | Adelante Izquier-
da Gaditana ha registrado una
pregunta al equipo de Gobier-
no para que confirme, tal y co-
mo publicó VIVA CÁDIZ el pa-
sado 25 de marzo, si el Plan de
Explotación de los servicios
de temporada en playas del
término municipal de Cádiz
2024-27 prevé, efectivamente,
la cesión a terceros de la ocu-
pación de bienes del dominio
público marítimo-terrestre
para la instalación de una car-
pa la prestación de masaje re-

lajante tailandés, yoga y otras
disciplinas de cultura psicofí-
sica.

El delegado municipal de
Playas, José Carlos Teruel, ha
expresado su sorpresa por la

cuestión formulada por la co-
alición de izquierdas porque,
apunta, no es una novedad en
este mandato. En una publi-
cación en su cuenta de X (an-
tes Twitter), Teruel explica
que el equipo de Gobierno en-
cabezado por José María Gon-
zález, Kichi, ya “hizo una mo-
dificación puntual al plan de
playas para incluir una zona
para la práctica de masaje y
yoga tailandés”. Con posterio-
ridad, añade, “siguieron lo si-
guieron manteniendo en el

plan de explotación de playas
de 2020 a 2023”. Y concluye
que en el nuevo documento
“se ha dejado por la deferen-
cia a mantener algo que explí-
citamente pedisteis por el in-
terés de un tercero…”.

Teruel incluye en la publi-
cación el documento del ante-
rior equipo de Gobierno en
que el se detalla la propuesta
para licitar el contrato del ser-
vicio de prestación de la prác-
tica de masajes terapéuticos.
El nuevo plan de explotación

solo modifica, por lo tanto la
ubicación de la carpa, de nue-
ve metros cuadrados, que se
situaría junto al módulo 3 de
la playa Victoria, frente a la
calle Doctor Herrera Quevedo.

El documento contempla,
asimismo, una Escuela de De-
portes Náuticos en La Caleta
para el alquiler de embarca-
ciones deportivas junto al en-
tarimado de acceso, y otra
frente al balneario de Corta-
dura, junto a la calle de entra-
da y salida, con una ocupa-

ción de 100 metros cuadrados
con diez embarcaciones tipo
kayaky catorce de paddle
surf, así como una carpa des-
montable de nueve metros
cuadrados con elementos tex-
tiles de instalación y retirada
diaria, a lo que se sumarían
dos embarcaciones tipo ra-
quero de 5,5 metros de eslora.
El plan dibuja, finalmente,
una tercera escuela náutica,
con dos zonas, en la playa Vic-
toria, una en la pasarela fren-
te a la calle Fernández Fer-
nández Ballesteros y la otra,
entre las pasarelas ubicadas
frente a la calle Sirenas y Nep-
tuno.

El documento prevé a
su vez una Escuela de
Deportes Náuticos en
La Caleta para alquilar
embarcaciones
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Provincia   |

La UCA
dedica la 

Libro 2024 a
Ana Rossetti

CÁDIZ | La Universidad de Cádiz
celebra, del 22 al 26 de abril,
la Semana Universitaria del
Libro que este año tiene como
protagonista a la escritora y
poeta Ana Rossetti. Para ello,
el área de Biblioteca organiza
casi una treintena de activi-
dades de promoción de la lec-
tura y la cultura del libro en
los cuatro campus.  

La autora de San Fernando,
Ana Rossetti participará hoy
en el marco del Día Interna-
cional del Libro en diversas
de las actividades que se rea-
lizarán en la Universidad de
Cádiz. “Estamos muy conten-
tos de contar con Ana Rosset-
ti, quien se ha mostrado en-
cantada de participar con la
UCA”, ha subrayado la direc-
tora General de Cultura de la
UCA, Ester Trigo. Jesús Fer-
nández, director de la Biblio-
teca, ha agradecido la amabi-
lidad de Rossetti, “que nos ha
donado libros para la exposi-
ción y objetos personales”.

La Biblioteca de Humani-
dades de la Facultad de Filo-
sofía y Letras albergará la ex-
posición bibliográfica dedi-
cada a Ana Rossetti que se in-
augurará hoy, a las 11 horas,
con la presencia de la artista
homenajeada. Media hora
más tarde, en el salón de Gra-
dos del mismo centro se des-
arrollará una conferencia-
diálogo entre la escritora isle-
ña y la profesora Ana Sofía
Pérez-Bustamante, junto a
una lectura por parte de Pepe
Maestro, acompañado a la
guitarra por Nono García.

UNIVERSIDAD

PROVINCIA Los resultados “demuestran que el servicio provincial es un sistema esencial para que los ayuntamientos dispongan de liquidez”

Diputación gestionó la recaudación de 448 millones en 2023
CÁDIZ | El Servicio Provincial
de Recaudación y Gestión Tri-
butaria de la Diputación ha
cerrado los resultados del año
2023. En dicho ejercicio los in-
gresos fiscales de los munici-
pios que encomiendan o dele-
gan la gestión de sus tributos
en la institución provincial se
cifran en 447.984.892,24 eu-
ros. Esta cuantía se alcanza
tras sumar las liquidaciones
resueltas en periodo volunta-
rio -y que llegaron a los
373.253.615,76 euros- y las

procedentes de la vía ejecuti-
va, que ascendieron a
74.731.276,48 euros.

“Los resultados son satis-
factorios y acreditan que el
Servicio Provincial de Recau-
dación es un sistema esencial
para que los ayuntamientos
dispongan de liquidez inme-
diata”. Así lo valora el vice-
presidente quinto y responsa-
ble del Área de Desarrollo Lo-
cal, Asistencia a Municipios,
Recaudación y Gestión Tribu-
taria, Sebastián Hidalgo. La

cobertura del servicio provin-
cial propicia no sólo mejores
ratios en ingresos fiscales si-
no que permite a los ayunta-
mientos disponer de antici-
pos con cargo a las estimacio-
nes de recaudación; fondos
que Diputación transfiere pa-
ra que desde dichas hacien-
das municipales se puedan
sostener no sólo sus gastos
corrientes sino también sus
inversiones reales.

En la actualidad el Servicio
Provincial de Recaudación

mantiene 69 convenios con
diferentes entidades y orga-
nismos. En esta relación se in-
cluyen 44 ayuntamientos de
la provincia de Cádiz -todos,
salvo el de la capital gadita-
na- que delegan o encomien-
dan la gestión completa o
parcial de sus figuras tributa-
rias, o bien acuerdan su asis-
tencia en materia de inspec-
ción o en el ámbito de las san-
ciones de tráfico o adminis-
trativas.

En suma, son 218 las com-

petencias que Diputación tie-
ne conferidas en la actuali-
dad conforme a los citados
convenios. Para el despliegue
de estas facultades el Servicio
Provincial de Recaudación y
Gestión Tributaria se ramifica
en 47 oficinas. El personal
adscrito a esta red atendió el
año pasado 192.000 citas,
asignadas a través del progra-
ma de cita previa. 

La mayor parte de los ingre-
sos fiscales se transfieren a
través de las domiciliaciones

bancarias (más de un millón
y medio de domiciliaciones se
anotan en 2023). Por esta vía
se liquidaron tributos por un
un importe de 203.695.273,72
euros que, en términos relati-
vos, suponen un 45 por ciento
de la recaudación total del úl-
timo ejercicio.

Junto a la estabilidad de las
domiciliaciones en entidades
financieras, también destaca
el crecimiento de las opera-
ciones resueltas por medios
tecnológicos.

SAN FERNANDO La alcaldesa Patricia Cavada formalizó ayer la compra tras 15 meses desde el anuncio del acuerdo

Hito histórico: La Isla adquiere
terreno militar por primera vez

Ángel Gallego
SAN FERNANDO | El Ayuntamien-
to de San Fernando formalizó
ayer, en el salón de actos del
Consistorio, la compra de los
terrenos de Polvorines, des-
pués de 15 meses desde el
anuncio del acuerdo alcanza-
do con el Ministerio de Defen-
sa. Esta adquisición marca un
hito histórico, siendo la pri-
mera vez que el Ayuntamien-
to adquiere terrenos milita-
res. A este movimiento se su-
ma la adquisición de una par-
cela en San Juan Bosco. Los
pagos realizados a Defensa en
esta doble operación ascien-
den casi a dos millones de eu-
ros.

La alcaldesa de San Fer-
nando, Patricia Cavada,
anunció en diciembre el pago
de 428.631,47 euros por estos
terrenos. Sin embargo, la ofi-
cialización de la escritura pú-
blica estaba pendiente del in-
forme de declaración de los
terrenos por parte del Minis-
terio para la Transición Ecoló-
gica y el Reto Demográfico.
Finalmente, se ha completa-
do y se ha alcanzado un
acuerdo con el Instituto de Vi-
vienda, Infraestructura y
Equipamiento. A lo largo de
este periodo, el proceso ha ge-
nerado críticas por parte de la
oposición debido a la demora
en la oficialización de la com-
pra.

Patricia Cavada ha puesto
en valor el desarrollo de un
espacio que "tiene una gran
importancia estratégica" y ha
aclarado que tienen inten-
ción de hacer el proceso lo
más "ágil posible". Durante
estos meses, han avanzado
con la propuesta elaborada
por el arquitecto y urbanista
Manuel Ángel Fustegueras

La alcaldesa, Patricia Cavada, ayer durante la firma del contrato con Defensa. J.F.CABEZA

DESARROLLO___La compra de los Polvorines y la parcela en San Juan Bosco marcan un paso
significativo en el desarrollo urbano de la ciudad COSTE___Dos millones de euros

do a su pasado militar, colo-
cando cartelería en toda la zo-
na para advertir de ello.

La alcaldesa ha destacado
el potencial desarrollo del
área de los polvorines, que
comprende alrededor de
500.000 metros cuadrados y
representa uno de los proyec-
tos residenciales más signifi-
cativos pendientes en San
Fernando. 

Los polvorines no son los
únicos terrenos adquiridos en

esta jornada. El Ayuntamien-
to ha formalizado la escritura
de la parcela de 4.203,09 me-
tros cuadrados en la avenida
San Juan Bosco. Esta compra
se ha realizado en parte con
un pago en efectivo de
742.313,26 euros, y el resto
mediante la cesión del
62,051% -equivalente a
824.524,56 euros- de los terre-
nos municipales de un solar
en La Casería, destinado a
uso residencial.

para el parque periurbano,
que se pretende financiar con
fondos europeos. Además,
han contratado a la consulto-
ra ambiental Ibermad Medio
Ambiente y una consultora
especializada para adquirir
fondos europeos. "No hemos
dejado de trabajar", declara
la alcaldesa.

El Ayuntamiento ha anun-
ciado que actuará con rapi-
dez para eliminar elementos
peligrosos en el terreno debi-

■ ■ Este acuerdo representa
un hecho histórico después de
más de tres décadas de
negociaciones sobre el uso de
los suelos militares para
desarrollos urbanísticos. El
último acuerdo similar se
remonta a 22 años atrás,
cuando se firmó un protocolo
de intenciones en 2002,
aunque no implicó la
adquisición de terrenos por
parte del municipio. No
obstante, el precedente más
directo ocurrió en 2013,
cuando Zona Franca compró
los terrenos de Janer para un
parque empresarial, aunque el
Ayuntamiento no participó
directamente en esa
operación.

Un hecho histórico
para La Isla

El apunte
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Actualidad SANIDAD

La Junta subraya el
“grave problema”
de falta de médicos 

REDACCIÓN | La consejera de Salud y Consumo de la Junta de Anda-
lucía, Catalina García, subrayaron ayer el “grave problema” que
supone el “déficit” de médicos, por lo que ha urgido al Gobierno a
convocar plazas de médico interno residente (MIR) de forma ex-
traordinaria y a flexibilizar o cambiar los criterios de las unidades
de formación.

AGUA Los vecinos de Los Pedroches y el Alto Guadiato han estado sin poder consumirla desde el 17 de abril de 2023 tras ser declarada no apta

El Norte de Córdoba
puede abrir sus grifos
después de un año
LUZ VERDE___ El presidente de la Junta anunció ayer que
la Consejería de Salud había certificado la potabilidad del
agua almacenada en el pantano de Sierra Boyera

CÓRDOBA. EFE | Los alrededor de
80.000 habitantes del Norte de
la provincia de Córdoba tienen
desde ayer agua potable apta
para el consumo después de
más de un año teniendo que
abastecerse con cisternas.

El presidente de la Junta de
Andalucía, Juanma Moreno,
anunció en su cuenta en X que
“ya es oficial” y añadió que la
Consejería de Salud “acaba de
certificar la potabilidad del
agua almacenada en el panta-
no de Sierra Boyera”.

Moreno pidió que “cuide-
mos del agua” y calificó de
“gran noticia” que los 80.000
vecinos de Los Pedroches y el
Guadiato puedan consumir de
nuevo el agua del grifo des-
pués de un año.

Precisamente, el delegado
del Gobierno en Córdoba,
Adolfo Molina, manifestó en
rueda de prensa que “se pone
fin a un año de restricciones” y
mostró su agradecimiento ha-
cia “todos los vecinos del nor-
te de Córdoba por su paciencia
y responsabilidad durante es-
te largo año”. También el tra-

■ ■ La situación de sequía
prolongada motivó que el
pantano de Sierra Boyera, que
abastece a más de una veintena
de municipios, se quedara seco
y se habilitara una conexión de
abastecimiento desde La
Colada, agua que llegaba en
bruto hasta el sistema de
depuración pero que estaba
contaminada por COT.

La sequía acabó
vaciando el pantano

bajo de la Diputación de Cór-
doba que ha llevado a cabo un
“importante esfuerzo econó-
mico y humano para bombear
el agua de La Colada hasta la
ETAP de Sierra Boyera, el tras-
lado de camiones cisterna a 43
núcleos poblaciones para ga-
rantizar el agua potable y el
trabajo para conseguir depu-
rar el agua de La Colada”.

Molina explicó que tras las
lluvias del mes de marzo, el

pasado 1 de abril la Junta de
Andalucía y la Diputación de
Córdoba establecieron un pro-
tocolo de actuación que pu-
diera devolver la declaración
de apta el agua en el norte de
Córdoba y que pasaba por el
“análisis al menos dos veces al
día de Carbónico Orgánico To-
tal y Trihalometanos a la sali-
da de la ETAP, una vez que se
hubiese eliminado el agua
procedente del Embalse de La
Colada de dicha ETAP”.

Además, a fin de determi-
nar las características del agua
bruta del Embalse de Sierra
Boyera, antes de la entrada de
la ETAP se procedió a un análi-
sis completo de la misma, a ex-
cepción de los parámetros re-
lacionados con la desinfec-
ción y los subproductos deri-
vados. También se realizó un
“análisis completo del agua
tratada a la salida de ETAP,
una vez se asegurara que la
misma procedía de forma
completa de dicha captación y
de que se ajustaran los trata-
mientos en el interior de la
ETAP”.

Imagen del pasado 14 de marzo del embalse de Sierra Boyera, en Córdoba. EFE/SALAS/ARCHIVO

El apunte
Los embalses del Guadalquivir
ganan 26 hm3 en una semana
SEVILLA. EUROPA PRESS | Los em-
balses de la cuenca del Gua-
dalquivir han ganado 26 hec-
tómetros cúbicos en una se-
mana, concentrados en los
pantanos de las provincias de
Córdoba, Jaén y Granada -te-
rritorios en los que se produje-
ron importantes tormentas es-
te pasado fin de semana-, y se
encuentran al 47,1%, con
3.789,3 hm3 de los 8.034 hm3

de capacidad total.
Así, según los datos de la

Confederación Hidrográfica
del Guadalquivir (CHG) reco-
gidos en la web del Ministerio
para la Transición Ecológica y
el Reto Demográfico consulta-
da por Europa Press, la mayor
parte del agua de la última se-

mana se ha concentrado en
los embalses de la provincia
de Córdoba, con doce hectó-
metros cúbicos más, hasta si-
tuarse al 41,8 % y alcanzar los
1.389 hm3 de los 3.320 de capa-
cidad total.

Respecto a los embalses de
la provincia de Jaén, se han re-
cogido ocho hm3 y se encuen-
tran al 51,8% hasta alcanzar
los 1.222 hm3 de los 2.361 de
capacidad total. Por su parte,
los pantanos de la provincia
de Granada han ganado seis
hectómetros cúbicos en estos
días y se encuentran al 34 %,
hasta llegar a los 341 hm3 de
los 1.005 hm3 de capacidad to-
tal. En la provincia de Sevilla,
los embalses han perdido 0,8

hm3 bajando a 587,2 hm3 de los
918,8 hm3 de capacidad total y
situarse al 64 %. Por último,
en la provincia de Huelva los
embalses han ganado 1,1 hm3

y se encuentran al 50,2 %,
hasta los 152 hm3 de los 304
hm3 de capacidad total.

En cuanto al año hidrológi-
co, las reservas han aumenta-
do cerca de 2.323 hm3, pasan-
do de 1.466 hm3 a los 3.789
hm3 actuales. Esto, a su vez,
significa 1.792 hm3 más en
comparación a esta misma
época del año anterior.

Además, en lo que va de
año, desde el 1 de enero de
2024, se han sumado 2.240
hm3 de agua en estos embal-
ses.

TRAMA KOLDO Koldo García no aclara dudas al PP y les reta a poder volver cuando sea inocente

Illa dice que vio una vez a Koldo y niega
que Sanidad comprara a la trama
MADRID. EFE | El exministro de
Sanidad y líder del PSC, Salva-
dor Illa, aseguró ayer que sola-
mente vio en una ocasión al
asesor del exministro José
Luis Ábalos, Koldo García, y
sostuvo que es “falso” que su
ministerio comprase a la prin-
cipal empresa investigada en
la trama, Soluciones de Ges-
tión. Illa compareció en la co-
misión de investigación del

Congreso que analiza presun-
tas irregularidades en la com-
pra de material sanitario du-
rante la pandemia.

Sobre la Unión Temporal de
Empresas (UTE) que Ferrovial
constituyó con Soluciones de
Gestión para optar a contratos
de Sanidad, el exministro ex-
plicó que formar parte “de un
acuerdo marco” que el Minis-
terio firmó con esta UTE “no es

contratar con esta empresa”.  

Preguntas sin respuestas
Koldo García, primer compa-
reciente en la comisión de in-
vestigación en el Senado elu-
dió ayer contestar a casi todas
las preguntas, pero defendió
su “correcta” actuación y retó
a los senadores a poder volver
cuando le declaren inocente.

La sesión en la que compa-

reció el exasesor del exminis-
tro José Luis Ábalos se prolon-
gó durante poco más de una
hora y tuvo muchas más pre-
guntas que respuestas ya que
los portavoces de los grupos
las realizaron en su mayoría
de seguido, al señalar repeti-
damente Koldo García que se
acogía a su derecho a no decla-
rar.  No obstante, sí respondió
a algunas cuestiones. Defen-
dió su trabajo durante la pan-
demia y el de todos los profe-
sionales del Ministerio, quie-
nes lo hicieron “perfectamen-
te”, para añadir a los represen-
tantes del PP: “Gracias a Dios
que no estaban ustedes”.

PAÍS VASCO El PSE tendrá más peso

Todos dan por hecho un
gobierno entre PNV y PSE
BILBAO. EFE | El día después de
las elecciones autonómicas
vascas todos los partidos asu-
men que se formará un gobier-
no de coalición entre PNV y
PSE-EE, pero EH Bildu ha pe-
dido que se respete “lo que ha
votado la gente, que es más so-
beranía y más política de iz-
quierda”.  Tanto nacionalistas
como socialistas mostraron su
disposición a reeditar un go-
bierno de coalición, en el que

ambos asumen que el PSE-EE
tendrá más peso, ya que la re-
lación en número de parla-
mentarios ha pasado de 31-10
a 27-12. El resto de los partidos
también dan por hecho ese
acuerdo, que se ha dado en las
últimas tres legislaturas y que
se extiende también a diputa-
ciones y ayuntamientos vas-
cos. El PNV consideró que “lo
normal” sería reeditar la ac-
tual coalición.



Deportes23.04.24
Entradas
para las dos
próximas
jornadas

Homenaje al fallecido vicepresidente Francisco Márquez Quiñones antes del encuentro. CÁDIZ CF VIRGILI

CÁDIZ | El Cádiz CF ha puesto a
la venta las entradas disponi-
bles para los dos próximos
partidos. Este domingo a las
14.00 los amarillos recibirán
al Mallorca en el estadio Nue-
vo Mirandilla, mientras que
la próxima semana visitarán
el estadio Santiago Bernabéu
para medirse al virtual cam-
peón de liga, el Real Madrid.

En lo que se refiere al parti-
do de casa, las entradas están
a la venta online para el pú-
blico en general con estos
precios: Preferencia Alta, 60
euros; Preferencia Baja, 70
euros; Tribuna Alta, 90 euros;
Tribuna Baja, 120 euros.

Una jornada más tarde, el
sábado 4 de mayo a las 16.15,
los cadistas jugarán en Ma-
drid. Y para este partido tam-

bién están a la venta las loca-
lidades, disponibles hasta es-
te jueves a las 17.00. 

Las entradas, en papel, ten-
drán un precio de 60 euros y
serán exclusivas para socios
del Cádiz CF, que podrán
comprar una por carné y
siempre a través de la plata-
forma web del club.

Una vez completado el cu-
po de entradas, se abrirá la
lista de reservas. Los socios
que hayan comprado debe-
rán recogerla en las taquillas
del estadio dentro del plazo y,
en el caso de que no acuda a
retirarla, su entrada será des-
tinada a un socio reserva. El
horario de taquillas para la
retirada será: lunes 29 y mar-
tes 30, de 9.30 a 18.00 y miér-
coles 1, 9.30 a 11.30 horas.

CÁDIZ | El derbi de fútbol sala
acabó con amplio resultado
(1-8) a favor del Xerez DFC To-
yota Nimauto ante un Cádiz
CF Virgili que llegaba salvado
tras los resultados de los de-
más equipos de la zona baja.

Lo más significativo fue el
homenaje del club gaditano a
su vicepresidente Francisco
Márquez Quiñones, fallecido
el pasado 18 de abril, al que se
sumó el club jerezano. Con
los dos equipos haciendo un
pasillo, fueron los capitanes
juvenil, cadete e infantil del
Virgili los que portaron una
gran fotografía del vicepresi-

dente hasta el centro de la
pista con el aplauso de ambos
equipos y sus aficionados.

El homenaje contó con la
presencia de familiares de
Francisco Márquez, que reci-
bieron un ramo de flores en-
tregado por el capitán del Xe-
rez DFC y la fotografía exhibi-
da durante el homenaje.

Adentrados en el partido,
tuvo claro dominio visitante.
El Xerez DFC Toyota Nimauto,
que se encuentra luchando
por el liderato del Grupo 5 de
Segunda División B de Fútbol
Sala apenas dejó opciones a
los de amarillo.

FÚTBOL Primera División - Cádiz CF

Contundente derrota
casera del Virgili (1-8)

FÚTBOL SALA Segunda División B

CALENDARIO___El Cádiz CF recibirá al
Mallorca este domingo a las 14.00
LÍDER___El Madrid-Cádiz se jugará en
mitad de las ‘semis’ de la Champions

Samu abrió la lata en el mi-
nuto 3 y Jaime Ramos hizo en
el minuto 5 el 0-2. Tras varios
minutos de alternativas fue
Tote el que hizo el 0-3 en el
minuto 13, recortando distan-
cias José Grimaldi a pocos se-
gundos para el descanso.

La segunda parte tuvo la
misma tónica y en los prime-
ros dos minutos el Xerez au-
mentó su ventaja con tantos
de Tote y Álex Constantino,
que volvía a anotar pasado el
ecuador del segundo tiempo
y en los minutos finales, ce-
rrando la cuenta Christian
Delgado con el 1-8.

■ El equipo de Mauricio Pe-
llegrino disfrutó de descanso
ayer, pero desde hoy volverá a
entrenar cada mañana en la
Ciudad Deportiva Bahía de
Cádiz a las 10.30. Estas sesio-
nes están programadas inclu-
yendo el sábado, cuando se
trabajará por última vez antes
del partido frente al Mallorca
del domingo a las 14.00.

PRIMERA DIVISIÓN 
El Cádiz CF vuelve a
los entrenamientos

■ El Mallorca perdió anoche
(2-1) su partido ante el Sevilla
en el Sánchez Pizjuán y visita-
rá Cádiz son seis puntos de
ventaja. Perder sería la punti-
lla para los amarillos, a los
que no les sirve el empate. Sin
embargo, un triunfo dejaría la
diferencia con el Mallorca en
sólo tres puntos a falta de cin-
co partidos por disputarse.

PRIMERA DIVISIÓN 
Cayó el Mallorca, que
se mantiene a seis

■ Cien partidos en Primera
División con la camiseta ama-
rilla ha cumplido Iván Alejo,
que disputó 70 minutos en Gi-
rona, donde fue titular. El ex-
tremo ha participado esta liga
en 27 encuentros, en los que
no ha marcado goles y ha vis-
to 16 tarjetas amarillas.

PRIMERA DIVISIÓN 
100 partidos de Iván
Alejo con el Cádiz CF

Tiempo
de juego
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HORIZONTALES.- 1: Cambia la esencia o forma de algo.
Fábula, leyenda.- 2: Decisión o fallo que dictan los árbi-
tros. Lijad, pulid.- 3: Río de Castilla La Mancha.
Pronombre personal. Símbolo químico del radio.- 4:
Acudid. Dicho breve, sentencioso y feliz.- 5: Hermosura.
Al revés, culpado.- 6: Oso marsupial australiano. Cadena
de televisión rusa.- 7: Nómina, índice. Al revés, me pre-
senté.- 8: Pase en silencio una cosa. Recupere la salud.-
9: Al revés, amasamiento (Pl). Desplazamiento.- 10: Al
revés, germina. Al revés, facción, clan (Pl).- 11: Otorgues.
Personalizase un automóvil.

VERTICALES.- 1: Al revés, hurta. Expulsad violentamente
el aire de los pulmones.- 2: Instrumento músico (Pl).
Acuna.- 3: Adjetivo posesivo (Pl). Fístula que se hace
debajo del lagrimal (Pl).- 4: Al revés, preposición. Ave
rapaz diurna.- 5: Dique avanzado en el mar.- 6: Al revés,
impregne de nitrógeno. Al revés, gasta.- 7: Carácter, figu-
ra o imagen a la cual se atribuyen virtudes portentosas.-
8: Contemple. Personaje de la Biblia. Nombre de letra.-
9: Estado del insecto llegado a su completo desarrollo.
Exclusiva.- 10: Símbolo químico del tántalo. Nombre de
mujer.- 11: Al revés, cautivado. Cocine de cierta manera.

HORIZONTALES.- 1: Altera. Mito.- 2: Laudo.
Limad.- 3: Rus. Me. Ra.- 4: Id. Apotegma.- 5:
Belleza. oeR.- 6: Coala. RT.- 7: Rol. íducA.- 8:
Omita. Sane.- 9: sejasaM. Ida.- 10: ecaN.
satceS.- 11: Des. Tunease.

VERTICALES.- 1: alriB. Tosed.- 2: Laúdes.
Mece.- 3: Tus. Rijas.- 4: eD. Alcotán.- 5:
Rompeolas.- 6: eozA. asU.- 7: Talismán.- 8:
Mire. Ada. Te.- 9: Imago. Única.- 10: Ta.
Mercedes.- 11: odíartA. Ase.

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones
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Mirando la Bahía

El comisario europeo Josep Borrell  dijo esta
semana que  hay que mirar en serio a África
y hay que tener en cuenta que allí viven mi-
llones de personas que aspiran a salir de la
miseria, las hambrunas y los estados falli-

dos para buscar un futuro en esa Europa que está a
tiro de piedra y en la que saben que se vive infinita-
mente mejor. Como también saben que Europa pre-
cisa de mano de obra importada, pues el descenso
de la natalidad, unido al aumento de la esperanza de
vida, obliga a contar con más manos y piernas para
hacer frente a muchas tareas y para sostener el mo-
delo de prestaciones sociales. África siempre ha es-
tado en el mismo sitio. La diferencia estriba que du-
rante siglos generaciones enteras de africanos en-
tendían que les había caído encima una especie de
maldición divina y no les quedaba otra que llegar, en
el mejor de los casos, a los 30 años. Pasó el tiempo,
aparecieron las nuevas tecnologías y ahora los afri-
canos se conectan a internet -y eso no significa que
sean ricos- o ven la tele y se dan cuenta de que en el
peor de nuestros barrios del Primer Mundo se está
mejor que en muchas de sus calles o al raso. «No es
problema nuestro», dicen algunos... supongo que lo
mismo dijeron los venezolanos y cubanos cuando
llegaban en el siglo XX barcos cargados de españo-
les, con muchos canarios entre ellos, o cuando hace
ya bastante más tiempo también un puñado de isle-
ños puso su pica en Flandes en lo que después sería
Uruguay, la Florida... Tampoco era problema de ellos
darles acogida, pensarían los nativos de aquel ins-
tante histórico. La advertencia de Borrell debe servir
para algo más que para alarmar. La política africana
continúa siendo una asignatura pendiente de Euro-
pa y también de España. Nuestro país actúa tarde,
mal y casi nunca, con el añadido de que lo suele ha-
cer solo como reacción: si llegan muchas pateras y
cayucos, pues se manda a un ministro o al presiden-
te al país de turno a prometer más ayudas, pero des-
pués nos olvidamos. Otros, sin embargo, sí se han to-
mado África en serio. Cito tres actores internaciona-
les: Rusia, China y el yihadismo. Los dos primeros
como fuente de recursos naturales de gran valor y
también como escenario geoestratégico, y el segun-
do porque en la inestabilidad está su ganancia. Siga-
mos durmiendo el sueño de los cómodos que ya lle-
garán los sustos.... ■

África, pero en
serio

Patricio González

Teófila Martínez
ha destacado la
importancia de
iniciativas como
esta muestra
para que el
proceso de
integración del
puerto con la
ciudad sea un
éxito

V.C.
CÁDIZ | La presidenta de la Autoridad
Portuaria de la Bahía de Cádiz, Teófi-
la Martínez, y el alcalde de la ciudad,
Bruno García, inauguraron en la ma-
ñana de ayer la exposición Las Islas
Soñadas, del pintor gaditano José Al-
berto López, instalada sobre la verja
del muelle.

El acto contó con una importante
representación cultural e institucio-
nal de la ciudad, destacando la pre-
sencia de la subdelegada del Gobier-
no de España en Cádiz, Blanca Flo-
res; el vicepresidente de Diputación,
Juan José Ortiz; el primer teniente de
alcalde, Juan Manuel Cossi; el co-
mandante naval, Jaime Boloix, y el
coronel de Infantería de Marina sub-
delegado de Defensa en Cádiz, Ángel
Javier Umbría; entre otros.

La presidenta de la Autoridad Por-
tuaria ha destacado la importancia
de iniciativas con esta muestra para
que el proceso de integración del
puerto con la ciudad sea un éxito,
desde el convencimiento de que éste
no puede ser solamente una actua-
ción urbanística, sino que también
tiene que ser una integración cultu-
ral y social.

El alcalde de Cádiz, Bruno García,
ha incidido en que iniciativas como
la exposición que hoy se ha inaugu-
rado ayudan a remarcar el carácter
cultural de la ciudad y cree que esto
es un avance de esa integración entre
el puerto y la ciudad que se va a dar
en el futuro y “en la que la cultura de-
be jugar un papel fundamental”.

El autor, por su parte, ha explicado
su satisfacción por poder exponer su
obra en “un espacio expositivo privi-
legiado” y ha agradecido a los escri-
tores y artistas que le han ayudado a
completar la muestra su colabora-

ción.
La exposición consta de una

treintena de imágenes de gran for-
mato, de tres metros de ancho por
dos de alto, en las que el artista ofre-
ce un recorrido por la ciudad, sus
lugares y arquitecturas más emble-
máticos, con la visión colorista que
caracteriza su obra.

Las ilustraciones que conforman
la exposición están inspiradas en
su serie “QADIS 1001 NOCHES”, in-
augurada en el Castillo de Santa Ca-
talina en 2019, que en esta ocasión
se enriquecen y reinterpretan adap-
tándose además al nuevo formato y
espacio expositivo.

Veinticinco de los treinta paneles
incorporan texto aportados por es-

Paseo  por ‘Las islas soñadas’

José Alberto López expone las ilustraciones de ‘Las Islas Soñadas’ en la verja del muelle. VIVA

CULTURA José Alberto López expone sus ilustraciones en la verja del muelle

TREINTA IMÁGENES___El artista ofrece en gran formato un recorrido por Cádiz,
sus lugares y arquitecturas más emblemáticas con su visión colorista del arte

critores y personalidades de la socie-
dad gaditana, con los que el autor
persigue el enriquecimiento de su
obra artística con otras disciplinas.

El alcalde, finalmente, ha desta-
cado la importancia de actuaciones
como la desarrollada por la Autori-
dad Portuaria y la colaboración ins-
titucional para crecer a través de la
cultura.

Con esta nueva iniciativa, la Auto-
ridad Portuaria de la Bahía de Cádiz
sigue trabajando para acercar la ac-
tividad portuaria a la sociedad y fa-
vorecer el proceso de integración del
puerto en la ciudad. ■

Puedes ver la galería gráfica en
vivacádiz.es


